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As oito horas e quarenta e cinco minutos do dia 11 de margo de. dois mil e

qrini", na sala'de reunido da SEMARH reuniu-se, ordinariamente' o

GoEMA/TO. A presldente Meire carreira presidiu a sessSo, ap6s a verificag6o

J" quOrrr, declarou 
"O"tt" 

a 43a Reuni6o Ordin6ria e solicitou a apresentagSo

de cada membro de forma sucinta. Ap6s as aplesentag6es a Presidente

"gr"d*"u 
e deu boas vindas a todos. Em seguida deu posse aos novos

conselheiros fazendo 
" 

l"itrr" Oa portaria SEMARH no 15/2015' que substituiu

oS conselheiros: do lnstituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos

Naturais RenovdGs - IBAMA: titular: Fl6vio Luiz de Souza Silveira' em

substituigao a Joaquim nenrique Montelo Moura' Da secretaria do

Desenvolvimento da Agrlcultura e Pecu6ria: titular: JoSo Gomes Barbosa' em

substituig6o a pati[iaie Jesus Sales. Suptente:^Breno Barbosa Vilas Boas'

em substituigSo a Waldeir Gama de Lima' Da Secretaria da lnfraestrutura:

titular: Cleyder Azevedo Carvalho J0nior, em substituigSo ? L0cia Leiko

Tacaoca Muraishi Garcia. Suplente: Alexandre Barreto Almeida dos Santos' em

substituigSo a carta Locia de Moraes Palhares. Do lnstituto Natureza do

Tocantins - Naturatins: Suplente: Ant$nio Cleyton Cavalcante Almeida' em

substituigSo a Henrique Pereira de Oiir"it"' Di poticia Militar do Estado do

Tocantins: titutar: SOiis nraUio Souza, em substituigSo a Luiz Carlos Barbosa

Ferreira. Suplente: Joao Batiita de Souza Alves, em substituig6o a Jos6 Batista

Freitas Jfnior. Em seguida passou a palavra para o Secret6rio Executivo que

tez aleitura da pauta: i) Posse oe nor'os conselheiros; ii) AproYag.a? da Ata da

42a Reuniao Ordanliia;'iii) An6lise de minuta da Politica Estadual de Floresta;

iv) Continuagdo J" 
"nalid" 

da minuta de Decreto que regulamenta o Sistema

Estadual de Unidades de conservagao - s^eqq; v) l'ropgsta de criagSo da

camara recnra iempoiari" oe nliruuos s6lidos..E iniciou agradecendo a

presenga dos conselheiros pt"."ni"t: Ricardo de Souza Fava (Naturatins)'

Jo6o Gomes Barbosa e Breno Barbosa Vilas Boas (SEAGRO.], Lucinara

Montelo frrf . nfonfliro iSEOUCI, Marcondes Martins G' de Oliveira (SEDETUR)'

Cleyder nzevedo 
-i- 

.tOnioi (setprpt)r 
- 
Roberta Mara de O' Vergara

(SEpliN), AOriane Feitosa Valadares (S!SA-U),.Jo6o Carlos Lima da Cruz

(SEFM), Ua;. SOlis Arariio So u7^ i Cap.'Joao-git6ta de S' AIves (PM), Mdrcio

Augusto da Sitva (MPE), FlSvio Luiz be S. Silveira (IBAMA),.Rube.ns Tomio

Honda (UNITINS), nva'nitson tjararu D. A. KaraiA (Comunidade lndig"-l')'

Raimundo tlonai6'da Silva Machado (SANEATINS), Antonio !?ao da Silva

ifEiAil, Jos6 Roberto Fernandes (FIETO), Helber Franco de Oliveira (ONG-

n1rf-Enft4ni. O Secretirio Executivo informou que na gest6o anterior a palavra

livre foi colocada no inicio da sessao em virtude da solicitagao de alguns

conselheiros e perguntou se poderia manter assim. os conselheiros n6o se

opuseram, ,"ndo issim, foi aberta a palavra_livre. O Conselheiro Ricardo

iflaturatins) informou que em reuniSo em Tocantin6polis foi solicitada a

ii"rti.ip"gao d" Frnai no COEMA e disse que em fung6o d9 quantidade de

ierras'indigenas no Tocantins gostaria de verificar a possibilidade da insergao

no Consei-ho. Avanilson (Coriunidade lndigena) ressaltou que quando se

fala em representageo no Gonsetho os indigenas s5o autonomos, por6m

entenOe qtie 6 muito importante a participag6o da FUNAI porque 6 uma

instituig6o p6blica que trata das quest6es indigenas. O t6cnico Juliano (Funai)
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ATA DA 43a REUN:A00RD:NAR:A DO CONSELHO ESTADUAL DO
ME:O AMB:ENTE― COEMArTO

obseⅣou que a Funaitern tido dificuldades corn algumas questOes ambientais,
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especialmente com rehgao a bgislagSo e que por isso 6 importante a
representag6o no Conselho, para que os conselheiros tenham conhecimento
dos conflitos dentro dessas 5reas e citou tamb6m a questio do ICMS
Ecol6gico. O Secretirio Executivo informou que quando foi inserida a
participagSo da comunidade indlgena n6o se imaginou essa diferenga entre
Funai e os indigenas. Ressaltou tamb6m que a Funai pode participar das
C6maras T6cnicas. Em seguida informou que he duas instituig6es que
deixaram de comparecer 6s reuni6es plen6rias, sendo a ComissSo de Meio
Ambiente da Assembleia Legislativa e a Procuradoria Geral do Estado e que
a!6m da solicitag6o da Funai tem a do lncra. William (lCSBlO) afirmou que 6
solid6rio a Funai e comentou que a as organizag6es dos indigenas e a Funai
s6o diferentes, embora convergentes, j5 que Funai 6 6196o governamental e a
associagSo indigena n6o governamental e que n6o vE um estado com cinco
etnias sem representatividade dentro de uma inst6ncia como o COEMA. Citou
tamb6m, que as comunidades quilombolas deveriam compor o Conselho.
Ressaltou ainda, a import6ncia da Comissdo de Meio Ambiente da Assembleia
Legislativa no Conselho e solicitou um di5logo com essa instituigSo que 6
respons6vel pela aprovagdo das leis. Finalizou solicitando ampliagio no
n0mero de assentos no COEMA. O conselheiro Lima (SEFAZ) lembrou que a
ADTUR foi incorporada pela Secretaria de lnd0stria e Com6rcio e que,
portanto, teremos mais uma vaga. Ressaltou ainda que 6 favordvel a exclusdo
da Assembleia porque eles n6o compare@m, inclusive vai propor a exclusSo
no Conselho do IPM da Secretaria da Fazenda. A representante Stella (INCRA)
ressaltou que desde o ano passado vem solicitando uma cadeira no COEMA e
que a importincia da participagSo se justifica porque o 6196o representa
trezentos e cinquenta assentamentos, correspondendo a cerca de vinte e
quatro mil familias. A conselheira Ant6nia (FETAET) corroborou a participagSo
do INCM no COEMA e disse que 6 preciso lazer uma cobranga para a efetiva
participagdo da Assembleia Legislativa, pois estes s6o representantes do povo,
pois o que se aprova no Conselho passar6 pela Assembleia. O Secret6rio
Executivo ressaltou que a presenga da Assembleia 6 fundamental, por6m nos
(ltimos mandatos s6 participaram de uma reuniio e que n6o podemos cercear
a participagSo daqueles que estSo de fato interessados. Em seguida colocou
em votagdo a inclusSo do INCRA e FUNA! e exclusdo da Assembleia
Legislativa e Procuradoria Geral do Estado que foi aprovada. Dando
continuidade a pauta colocou em votagSo o item iil Ata da 424 Reunido
Ordindria que foi aprovada. Em seguida o Secret6rio Executivo chamou o
t6cnico da Semarh, Ruberval para apresentagSo do item iiil Andlise da minuta
da Politica Estadual de Florcsta. Ruberval (Semarh) cumprimentou a todos e
apresentou como foi o processo de construgdo da minuta, informou as diversas
reuni6es realizadas, como oficinas, visitas t6cnicas, debates, palestras e
consulta p0blica virtual e semindrio final, onde foram feitas as propostas para
consolidagSo do anteprojeto de lei e que ap6s esse processo, a minuta foi
encaminhada i C6mara T6cnica de Floresta e depois d CAmara T6cnica de
Assuntos Juridicos. Ressaltou que ap6s todas essas instdncias de debate
resultou nessa minuta. Em seguida deu inicio a leitura. Logo que iniciou a
leitura os representantes da Seagro pediram a palavra e questionaram alguns
artigos da minuta. O Conselheiro JoSo (SEAGRO) informou que desconhecia o
lnvent6rio Florestal do Estado e solicitou que o trabalho fosse apresentado ao
Conselho. Foi informado que a SEPTAN fez essa apresentagio ao Conselho e
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a Seagro. A Presidente Meire corroborou a necessidade de uma
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apresentagSo do lnvent6rio, em virtude da nomeagSo de novos membros. O

ionselheiio JoSo (SEAGRO) informou que por ordem do Secret6rio da

Agricultura pedir6 vistas da mat6ria. O Secret6rio Executivo informou que de

acordo com o Regimento lnterno a mat6ria com pedido de vista deve ser
devolvida, acompanhada de parecer escrito, no prazo de 30 dias, o qual pode

ser prorrogado por rnais 15 dias.O Secretttrio Executivo chamou a pr6xima
pauta I
sisrema EsfadtJa′ de t/nridades de Conselvacaο ―sEυC.E informou que na

山ltima reuniao lcaram pendentes os artigos sobre Estrada Parque e Rio
cenicO. Ap6s as discussOes lcou deflnido que naO se tem conhecirnento
suficiente para deflnir este tipo de categoria e que sera convidado
representante de Estados que possuern essas categorias regulamentadas para
urn uma discussao mais detalhada. ErT
PЮposta de CHacao da camara Tё cni

informou que o obie‖VO da pЮ posta s(

Politica Estadua:de Residuos S61idos e

l::器 ‖品 ∬ 軍 ЪЪ早器 現 標 t鶴 鵠 鶴 Ⅷ 皐 ∫翼 議 駆『

Forarn eleitas as seguintes institui96es: Secretaria do Meio Arnbiente e
Recursos Hidricos ― SEMARH,  :nstluto Natureza do ToCantins ―

NAttURATINS, SecretaHa do Desenvolvimento EconOmico e Turismo ―

SEDEttUR,Secretaria da Sattde,Ministerio Pttblico Estadual,Companhia de
Saneamento do Tocantins― SANEA丁lNS,Associa9ao Movimento Eco16gico

椰 蹴 悧 訛 蝋 鷺鷺 選 WЪ 騎 群 糧 FttI讐 げ 棚 i:

Executivo inforrnou que os mesmos serao oonvidados. Em seguida inforrnou
sobre a revisao da Resolu9ao Coema n0 07′ 05 que foi lna‖ zada pelas

器需'席‰:Ъ譜皿』
'f脚

需 藉i』精綿滞
S洪

::Ш:

Executivo agradeceu a presen9a de todos e encerrou a reuniao.Eu,Rubens
Pereira Brito,secretariO executivo deste conselho,escrevi a presente ata que

serd lida e aprovada pelos membros.

Presidente

ASS:NATURAS:
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lnstituig6es Ausentes :

AssociagSo Tocantinense dos Municipios - ATM;

FederagSo da Agricultura do Estado do Tocantins - FAET;

Conselho Regioialde Engenharia e Agronomia do Estado do Tocantins -
CREA;
FeOeragao das Associag6es Comerciais e lndustriais do Tocantins - FACIET.
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